

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris-Saclay, le 15 août 2024

Classement de Shanghai 2024 : l'Université Paris-Saclay 1^{ère} université française dans le top 20 mondial

ShanghaiRanking Consultancy vient de publier ce 15 août 2024 son [classement international des universités](#) (ARWU, *Academic Ranking of World University*). Classée **12^{ème} mondiale et 1^{ère} en Europe continentale**, l'Université Paris-Saclay confirme sa **position d'université de recherche intensive de rang mondial**.

Depuis 2020, l'Université Paris-Saclay figure dans le top 20 des meilleures universités au monde dans le classement de Shanghai et 1^{ère} université française. Le nouveau classement publié par ARWU ce 15 août 2024 vient confirmer cette position en la plaçant à la douzième place des meilleures universités au monde, soit le meilleur résultat jamais enregistré pour une université française.

Cinq ans après son entrée dans ce classement, l'Université Paris-Saclay poursuit l'objectif de ses membres fondateurs : se positionner comme une actrice incontournable de la recherche au niveau mondial.

Ce résultat illustre la dynamique à l'œuvre au sein de sa communauté de recherche, forte de partenaires réunis autour d'une ambition commune, celle d'associer leurs forces pour être un acteur scientifique de premier plan au service de la recherche et de la formation, de la réussite étudiante et de l'innovation avec l'ambition de contribuer au développement d'une société plus juste et plus soutenable.

Créé en 2003, le classement de Shanghai distingue les mille principaux établissements d'enseignement supérieur dans le monde sur la base de six critères, dont le nombre de prix Nobel et de médailles Fields, les chercheurs les plus cités (*Highly Cited Researchers*) ou encore le nombre de publications dans les revues scientifiques *Nature* et *Science*. L'Université Paris-Saclay recense cinq prix Nobel dont celui d'Alain Aspect, prix Nobel de Physique 2022 et onze médailles Fields dont Hugo Duminil-Copin, médaille Fields 2022 ainsi que vingt-sept scientifiques parmi les plus cités dans leur discipline.

« Ce résultat permet de consolider le positionnement national, européen et international de l'Université Paris-Saclay en tant que grande université de recherche intensive, tout en portant au plus haut niveau sa mission de former des citoyens et des cadres responsables face aux défis sociétaux et environnementaux d'aujourd'hui et de demain. Nous pouvons tous collectivement nous réjouir de cette reconnaissance qui est un atout non seulement pour notre Université et nos étudiants, mais aussi pour nos partenaires et globalement pour la formation et la recherche françaises. Le rayonnement de la qualité académique nationale est un impératif pour pouvoir coopérer efficacement au niveau international », se félicite Camille Galap, président de l'Université Paris-Saclay.

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ PARIS-SACLAY

Née de la volonté conjugée d'universités, de grandes écoles et d'organismes de recherche, l'Université Paris-Saclay compte parmi les grandes universités européennes et mondiales, couvrant les secteurs des Sciences et Ingénierie, des Sciences de la Vie et Santé, et des Sciences Humaines et Sociales. Sa politique scientifique associe étroitement recherche et innovation, et s'exprime à la fois en sciences fondamentales et en sciences appliquées pour répondre aux grands enjeux sociétaux. Du premier cycle au doctorat, en passant par des programmes de grandes écoles, l'Université Paris-Saclay déploie une offre de formation sur un large spectre de disciplines, au service de la réussite étudiante et de l'insertion professionnelle. Elle prépare les étudiants à une société en pleine mutation, où l'esprit critique, l'agilité et la capacité à renouveler ses compétences sont clés. L'Université Paris-Saclay propose également un riche programme de formations tout au long de la vie. Située au sud de Paris sur un vaste territoire, l'Université Paris-Saclay bénéficie d'une position géographique favorisant à la fois sa visibilité internationale et des liens étroits avec ses partenaires socio-économiques - grands groupes industriels, PME, start-up, collectivités territoriales, associations...

www.universite-paris-saclay.fr



Contacts Presse :

Gaëlle Degrez
06 21 25 77 45
gaelle.degrez@gmail.com

Stéphanie Lorette
06 10 59 85 47
stephanie@influence-factory.fr